



2023 年度  
第 38 号

# 体育市民連帯 ニュースレター

慶州市  
パワハラ疑惑  
市体育会関係者が  
警察に告発



黒人少女だけが  
メダルをくれなかった  
アイルランド体操協会



大韓民国選手団  
初の金メダルの主人公  
テコンドープムセの  
カン・ワンジン



近代五種  
アジア 1 位だが  
選手は小学生合わせて  
555 人



資産だけで  
831 兆ウォン  
スポーツウォッシング？  
勝手に騒げ



大韓民国スポーツの  
根本的变化を  
皆さんと共に  
作って行きたいです  
体育市民連帯と共に  
していただけますか？



## 01 朝鮮日報 2023.09.21

## 慶州市、パワハラ疑惑、市体育会関係者が警察に告発



慶州市は「職場内いじめ疑惑が提起された慶北慶州市体育会関係者に対して警察に捜査を依頼した」と21日明らかにした。市は最近、A氏が職場運動競技部の選手たちを対象に「まともにしなければチームをなくす」という趣旨の暴言とパワハラなどを日常的に行ったという苦情を受け付けた後、剣道・武術・太極拳・陸上・トライアスロンチームの選手28人を対象に面談を行い、14日面談書類を警察に提出した。市は同日、文化体育観光部傘下のスポーツ倫理センターにも事件を受け付けた。スポーツ倫理センターは体育界の人権侵害などを調査する機構で、文体部長官に体育団体に対する懲戒を要請できる権限を持っている。A氏は関連疑惑を否認している。

慶州市関係者は「提起された疑惑などに対して慶州市が手続き通り面談をし事件受付を進行した」とし「正確な事実関係は捜査機関で明らかにする事案だ」と話した。警察は慶州市が提出した資料を基に、A氏に対する捜査を進めている。

出典：<https://www.chosun.com/national/incident/2023/09/21/P4W6GQNYIBCL5ITKK6YGYRSJS4/>

## 02 韓国日報 2023.09.25

## 黒人少女だけがメダルをくれなかった……アイルランド体操協会



黒人少女が得意げな表情で自分の首にメダルがかかるのを待っている。しかし、授賞者はこの少女だけを抜いた。表彰台に並んだ白人少女たちにだけメダルをかけた。透明人間扱いされた黒人少女は周りを見回すが、誰も状況を正さない。

昨年3月、アイルランドのダブリンで開かれた体操大会「ジムスタート(Gym START)」の授賞式で起きたことだ。露骨な人種差別を捉えたこの映像は、ソーシャル・ネットワーキング・サービス(SNS)を通じて遅れて全世界に広がった。大会を主管したアイルランド体操協会は、集中砲火を浴びた。しかし、18ヶ月ぶりに出した遅い謝罪は「書けなかった謝罪文」の定石だった。

「黒人という理由で無視され」

24日(現地時間)、英ガーディアン、アイルランドのアイリッシュ・インディペンデントによると、少女の母親は「娘が黒人だという理由で授賞式で無視された」とし、協会の公開謝罪を要求した。少女は当時、大会の唯一の黒人参加者だった。

少女の家族は、協会がスポーツ界に蔓延している構造的な人種差別を認めることを拒否し、授賞者と少女の個人的な問題に縮小したと考えている。問題が提起された後も有色人種の選手保護と差別禁止の約束をはじめとするいかなる対策も出さなかった。

協会は「授賞者は今回のことが容認できないという点を十分に認め、ただし故意ではなかったと言った」として「ミスを知りやいなや直ちに正した」と明らかにした。競技場を離れる前に少女にメダルを渡したとも付け加えた。「8月、スポーツ紛争調停機構を通じた仲裁に合意したので解決された」というのが協会の基本立場だった。

家族は「一人けんか」を続けた。スポーツ界の人種差別に対抗してきた活動家ケン・マッキューは「アイルランド体育界と政界の無関心が少女を保護することも人種差別に対処することもできなかった」とし「アイルランド人権平等委員会(IHREC)とアイルランドオリンピック連盟などからも全く支援がなかった」とガーディアンに話した。

国際的批判の日付・・・ 18ヵ月ぶりに「2行の謝罪」

18ヵ月間もつぶやいた協会を動かしたのは、国際社会の批判世論だった。オリンピック金メダリストの米国黒人体操選手シモン・バイルズは23日、SNSに「心が痛い。どんなスポーツでも人種差別は許されない」という書き込みを掲載し、少女を応援した。他の体操選手や有名人も映像を共有し、世論を動かした。

24日、協会は少女の家族に謝罪の意を表したが、まともな謝罪ではなかった。「関係者に (To whom it concerns)」と謝罪対象を特定していない2行の書面謝罪だった。少女の母親は「人種差別に対する言及がなく『次の黒人の子供は安全だ』という約束もなかった」と指摘した。

協会は授賞者の謝罪も妨げていたことが明らかになった。昨年、授賞者は長文の謝罪の手紙を書き、少女に直接会って謝罪したいという意思を協会側に伝えたが、家族に伝えられなかった。家族は国際体操連盟 (FIG) 傘下の体操倫理財団にこの事案を問題提起する計画だ。

アイルランドでは2017年からインド系のリオ・バラドカーが首相を務めているが、人種差別がしばしば社会的問題になっている。

出典：<https://www.hankookilbo.com/News/Read/A2023092515180001689?did=NA>

### 03 イーデイリー 2023.09.24

#### 大韓民国選手団初の金メダルの主人公、テコンドー・プムセのカン・ワンジン



第19回杭州アジア大会で大韓民国選手団初の金メダルはテコンドー・プムセから出た。主人公はプムセ種目の看板カン・ワンジン (25、洪川郡庁) だった。カン・ワンジンは24日午後、中国浙江省杭州の林安スポーツ文化展示センターで開かれたアジア大会テコンドー・プムセ男子部個人戦で、台湾の馬雲中を抜いて表彰台の一番高いところに立った。

テコンドー・プムセ種目は縦横それぞれ12mの競技場で競演するプムセは7人の審判の中で最高点と最低点を除いた5人の平均点数で成績を出す。今回のアジア大会では予選からベスト8まで1、2試合とも公認プムセを繰り広げ、準決勝と決勝では1試合公認プムセ、2試合自由プムセで行われる。カン・ワンジンは公認プムセ高麗と自由プムセで行われた決勝戦1・2試合でそれぞれ8.000・7.460

点を獲得し、馬雲中 (7.880・7.080点) を下した。

カン・ワンジンとはテコンドーpumseを代表する最高のスターだ。2018 ジャカルタ・パレンバンアジア大会  
当時は男子団体戦に出場し金メダルを獲得した。2019年にはナポリ夏季ユニバーシアード男子個人と団  
体2冠王に輝いた。2022年高陽市世界テコンドーpumse選手権大会と春川市アジアテコンドーpumse選  
手権大会でも男子個人金メダルを獲得した。

カン・ワンジンは今回のアジア大会でも最も有力な金メダル候補として期待を集めた。小学生時代の08  
年北京五輪を見ながら国家代表の夢を持つようになった後、中学校進学後、テコンドーpumse種目に接  
し、本格的にその道に入った。高校時代までは公認pumseだけを練習していたが、2017年に大学に入学  
した後、自由pumseに接し、今日世界最高の選手に躍り出た。

杭州アジア大会を控えて2021年1月、左アキレス腱が切れる負傷を負い、選手生活に大きな危機を迎え  
た。しかし、あきらめずに長い空白期を乗り越え、ついにアジア大会の金メダルを獲得した。

2018 ジャカルタ・パレンバン大会当時、初めて正式種目に採択されたテコンドーpumseは、今大会に男女  
個人戦2個の金メダルがかかっている。公認pumseが決まった動作を最も節度があり正確に消化する種目  
なら、自由pumseは準備した音楽に合わせて自由に動く。特に自由pumseは多様な動作が予測不可能に広  
がるだけに「芸術性」をテコンドーに吹き込んだという評価を受けている。

出典：<https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01623606635743400&mediaCodeNo=258>

## 04 SPOTV ニュース 2023.09.25

### 近代五種アジア1位だが選手は小学生合わせて555人



555人。韓国近代五種連盟のホームページで確認できる2023年の登録選  
手数だ。2020年には467人だったが、2021年に開かれた2020東京オリ  
ンピックのチョン・ウンテの銅メダル効果で2021年から500人を超えた。  
それでもまだ底辺が厚いとは言えない水準だ。しかもこの555人は初等部  
まで「かき集めて」出てきた結果だ。

ところが、韓国はこの少ない選手でアジア1位の地位を固めている。少なくともアジア大会では常に入賞  
しており、人口だけで規模の経済を築くことができる中国も厳しいチームになった。

韓国近代5種は24日、金メダル2個と銀メダル1個、銅メダル1個で「2022杭州アジア大会」の日程を  
終えた。チョン・ウンテ（光州広域市庁）が男子部個人戦と団体戦金メダルで大韓民国選手団初の2冠王  
になった。キム・ソンウ（京畿道庁）は個人戦銀メダルを獲得し、大韓民国初のメダリストとして名を残  
した。

男子部の李ジフン、チョン・ジンファ（以上LH）は団体戦で金メダル、女子部の金セヒ（BNK貯蓄銀  
行）、ソン・スンミン（韓国体育大学）は団体戦で銅メダルを獲得した。

韓国が歴代アジア大会近代5種からもたらしたメダル数は、金メダル10個、銀メダル9個、銅メダル8  
個で計27個、全体参加国の中で最も多い。

女子部は2010年広州大会から今大会まで4大会連続でアジア大会個人戦メダルを獲得した。団体戦では  
02年釜山銅メダルと10年広州銀メダル、14年仁川金メダルと今回の杭州アジア大会まで団体戦が開催さ  
れたすべての大会でメダル圏に入った。

男子部は近代五種がアジア大会の正式種目に採択された 1994 年広島大会からこれまですべての大会でメダルを持ってきた。

しかし、選手層は依然として浅い。 初等部 153 人（男 84 女 69）、中等部 158 人（男 84 女 74）、高等部 130 人（男 80 女 50）、大学部 27 人（男 20 女 7）、一般部 87 人（男 58 女 29）、計 555 人が韓国近代五種選手のすべてだ。

女子部の看板スター、キム・ソンウは水泳から始まり、近代 5 種に転向した事例だ。ところが、今回のアジア大会フェンシングで全体 2 位に入り、スタートからメダルを期待させた。

キム・ソンウは 25 日出国前の記者会見で「近代 5 種が大変で難しい種目ではある。いくら一生懸命準備しても結果が残念な時もある。それでも続けている理由は、このような 5 つの種目を一人が全部できるというのが、誰もができないスポーツだと思うからだ。毎日 5 つの種目をトレーニングし、結果で報われる時、達成感が大きい。水泳のように他の種目をやってきたが、他の後輩たちも見ながら素敵な種目だということを知らせながら一緒にやってみたい」と話した。

何よりも近代 5 種という種目をもっと広く知られる必要がある。チョン・ウンテの東京五輪銅メダルは近代五種を大衆に知らせた代表的な事件だった。韓国近代五種選手がオリンピックで初めて入賞した事例であり、また大韓民国選手団の最後のメダルという点でも話題になった。

チョン・ウンテは「スポーツ選手が何か名刺を差し出すために最も重要なことは大きな大会メダルだと思う。今回の杭州アジア大会、前回の東京オリンピックのようにメジャー大会でメダルを着実に獲得した。前回のオリンピックをきっかけに水面上に上がったようで気持ちいい。今回の杭州大会を通じて良い姿を見せ、お祝いもたくさん受けて応援もたくさん受けた。このような点がいい。このような良い気運でいつもやっていたこと、5 種目を熱心に練習してみると、素敵な機会をお見せする時がずっと来ると思う」とし、たゆまぬ関心を期待した。

キム・セヒは「チョン・ウンテ選手の五輪メダルで多くの関心を集め、アジア大会の準備をしながらもそのような効果を感じることができた。他の選手たちもみな W 杯のような国際舞台で均等に成績を出している。前回のアジア大会も個人戦で 4 種目とも入賞したので、親孝行種目という話も聞いた」とし、「次は中継放送もできたらいいな」という願いを表した。

出典：<https://www.spotvnews.co.kr/news/articleView.html?idxno=633864>

## 05 ニュース 1 2023.09.22

### 資産だけで 831 兆ウォン「スポーツウォッシング？勝手に騒げ」



サウジアラビアのムハンマド・ビン・サルマン皇太子（38）が最近、自分たちに向けた「スポーツウォッシング」という非難を気にしないと自信を示した。「スポーツウォッシング（sports washing）」とは独裁や不正腐敗、人権侵害のようなあらゆる社会問題などをスポーツを通じて洗い流すという意味だ。

サウジが莫大な資本を通じてスポーツに投資、イメージ洗濯をしているという意味だ。

22日(韓国時間)、米フォックスニュースによると、ビン・サルマン皇太子はスポーツウォッシング論難に「気にしない」とし「スポーツ投資を通じて国内総生産(GDP)が1%増加した。さらに1.5%の成長を目指している。好きなように騒げ。我々は1.5%を得る」と述べた。

同日、英BBCはサウジのスポーツウォッシングを主導している国富ファンド(PIF)の資産はなんと6200億ドル(約831兆4200億ウォン)に達すると伝えた。

PIFを前面に押し出したサウジのいわゆる「オイルマネー」は最近、世界スポーツ界を強打している。PIFはゴルフ、サッカー、テニス、モータースポーツなど様々なスポーツで多大な影響力を行使している。

これについて人権侵害、女性権利侵害などで悪名高かったサウジがイメージ改善のためにスポーツを利用しているという批判の声も出ている。

PIFの代表的な投資先としてはサッカーとゴルフが代表的だ。

サウジはイングランド・プレミアリーグ(EPL)、ニューカッスル・ユナイテッドを買収し、最近、自国リーグにクリスティアーノ・ロナウド(アルナスル)、ネイマール(アルヒラル)、カリム・ベンゼマ(アルイティハド)など世界的なスターを大挙迎え入れた。

昨年カタールW杯に鼓舞されたサウジは、自国でW杯開催も狙っている。BBCは「サウジは今年12月に初めてFIFAクラブワールドカップを開催する予定」とし「2030年または2034年ワールドカップ開催をめぐる競争するものと見られる」と伝えた。

ゴルフもLIVゴルフが代表的だ。複数の有名ゴルフスターを迎え入れたLIVは、最近では敵対的だった米プロゴルフ(PGA)ツアーとの合併まで話し合っている。

この他にもフォーミュラ1(F1)が2021年サウジで初競走を開催し、2019年ボクシングチャンピオンのアンソニー・ジョシュアがサウジ首都リヤドでアンディ・ルイスを破るなど各種大会を誘致した。テニスの場合も今後ATP決勝戦を行うことで5年契約を結ぶなど攻撃的な投資を続けている。

出典：<https://www.news1.kr/articles/5180308>

## 06 週間スポーツニュース

プロサッカーを揺るがした スポーツ不正事件について

<https://isplus.com/article/view/isp202309190152>

キム・ヨンギョンと死生決断を予告したイ・ダヨン、久しぶりに明るく笑った

<https://www.wikitree.co.kr/articles/890041>

K2 定着した天安シティ FC、選手協会とのミーティングを通じてプロ疎明教育を実施

<http://www.osen.co.kr/article/G1112188000>

大韓国学技工協会が「第10回天安生活体育国際国学技工大会」を開き

<https://www.sportsworldi.com/newsView/20230922507476>

全国体育大会成功開催牽引・・・4000 余 ボランティアの本格活動

[https://newsis.com/view/?id=NISX20230920\\_0002458160&cID=10809&pID=10800](https://newsis.com/view/?id=NISX20230920_0002458160&cID=10809&pID=10800)

ロッテ七星飲料、大韓障害者体育会公式後援

<http://www.bokuennews.com/news/article.html?no=233993>

蔚山の学生選手たち、警察庁長期射撃大会で金 2・銅 1

[https://newsis.com/view/?id=NISX20230920\\_0002457748&cID=10899&pID=10800](https://newsis.com/view/?id=NISX20230920_0002457748&cID=10899&pID=10800)

済州特別自治道、2023IFBB 東アジア選手権大会を盛況裏に終了

<https://www.sportsseoul.com/news/read/1352275?ref=naver>

湖南大学、学生選手を対象に「スポーツ人権教育」を実施

<https://news.unn.net/news/articleView.html?idxno=552913>

## 体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と  
福祉実現のために努力しています。  
皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための  
体育市民連帯活動に強固な土台となります。  
体育市民連帯会員として力になろうと  
される方は下の口座に後援お願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義：体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : [sports-cm@hanmail.net](mailto:sports-cm@hanmail.net) ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 [jr1fep@gmail.com](mailto:jr1fep@gmail.com)

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） <http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html>